

2014-2016

Satigny (CH/GE)

Mandant

Commune de Satigny

Partenaires

CERA
equiterre

Entreprise

SORANATURE

Mission

Démarche participative, avant-projet, projet définitif et autorisation, suivi d'exécution

Montant des travaux : CHF 660'000

Surface : 3'332 m²

Sur une parcelle laissée en friche pendant plusieurs années au centre du village, la commune a souhaité réaliser un aménagement en relation avec l'école et les récents immeubles d'habitation construits aux alentours.

L'association equiterre, en collaboration avec urbaplan et CERA, a organisé et mené une démarche participative avec la population. Réalisée sous la forme de deux ateliers, cette démarche a permis de récolter les envies et besoins des futurs usagers. Sur la base de ces discussions, un programme et les aménagements correspondants ont été définis.

Le parc offre un espace paysager au coeur du village et complète ainsi le réseau des espaces publics. Il s'organise autour d'une grande prairie en pente douce qui suit la pente naturelle du terrain existant. Une promenade plantée borde le chemin du Jarlot et s'inscrit dans la continuité des liaisons piétonnes du village.

Les principes d'aménagement qui ont guidé la conception du projet sont les suivants :

- > Renforcer les accès au site depuis les rez-de-chaussées des immeubles d'habitations alentours.
- > Intégrer et valoriser la récolte des eaux pluviales aux aménagements paysagers.
- > Renforcer le caractère piétonnier du chemin du Jarlot.
- > Souligner la qualité «en balcon» qu'offre la topographie du site à certains endroits.
- > Agrémenter le parc d'une végétation arbustive composée d'essences indigènes.
- > Planter un verger didactique et créer des liens avec l'école située à proximité.
- > Aménager au centre du verger une structure composée de pieux en bois plantés verticalement dans le sol à différentes hauteurs et servant à la fois de pergola et de jeux.
- > Installer des tables de pique-nique et une fontaine.



Illustrations :

Gauche : utilisation de la pergola et plan du projet

Bas : photo du parc du Jarlot, mai 2016